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N°47 

Janvier – Février – Mars 2023 
 

De commencement en commencement… 
 

 
Bien chères Sœurs, 
 
Avec la grâce de Dieu, nous avons vécu l’année 2022 et commencé l’année 
2023. Qui dit grâce dit faveur, cadeau, amour, bienveillance, Providence, etc. 
Nous avons reçu - à nouveau - le don d’un commencement pour notre vie et 
pour notre sanctification. Ainsi, nous allons au fil du temps et de notre vie, 
de commencement en commencement. 
 
« Certes nous travaillons nous aussi, mais nous ne faisons que travailler 

avec Dieu qui travaille. Car sa miséricorde nous a devancés pour que nous 
soyons guéris, car elle nous suit encore pour qu'une fois guéris, nous 
soyons vivifiés ; elle nous devance pour que nous soyons appelés, elle nous 
suit pour que nous soyons glorifiés ; elle nous devance pour que nous 
vivions selon la piété, elle nous suit pour que nous vivions à jamais avec 
Dieu, car sans lui nous ne pouvons rien faire ». 

 

(S. Augustin, nat. et grat. 31 : PL 44, 264) 
 

2022 - Une année sous le signe d’une certaine reprise de la vie « normale » (vivre « avec Covid ») 
en général et, plus particulièrement pour nous, sous le signe de l’interculturalité et de la mission de 
notre Congrégation. Suite à cette reprise, je rends grâce au Seigneur d’avoir pu visiter tout au long 
de l’année passée, des communautés dans les quatre continents où les Oblates sont présentes :  
 

 Afrique – République Démocratique du Congo (Nord-Kivu) : visite régulière et professions,                
                 Jubilés de 25, 60 ans de vie religieuse, etc.  

 Amérique latine – Paraguay : le 2ème Congrès Latino-Américain de la Fraternité d’Alzon  
                                                  et visite régulière (juillet) 

 Asie – Vietnam : visite régulière et professions 
 Europe – Italie, Roumanie, Belgique, Pays-Bas, France : visites fraternelles et régulières,              

jubilé   de mission au service des enfants (Barati), UISG – audience avec le Pape 
François,  etc. 

Bien que l’année 2022 se soit très vite écoulée, elle a été pour nous, riche en bénédictions.  
Oui, une bénédiction pour moi ! - Être à l’écoute et au service de mes Sœurs reste la priorité et la 
joie de ma mission.  
 
Une bénédiction pour nous ! - Une action de grâce également pour la fidélité et le courage de nos 
Sœurs partout à travers le monde, plus spécialement dans les lieux où l’on vit l’offrande de soi dans 
l’insécurité, la guerre, l’instabilité politique, la persécution, la pandémie etc.  

« ... avec peu de 
moyens, nos sœurs 
accomplissent des 

miracles. 

" 
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Par exemple, en R.D. du Congo ou en Chine, avec peu de moyens, nos sœurs accomplissent des 
miracles. Tout en vivant « la spiritualité du provisoire » dans tous les sens du terme, chaque nouveau 
jour est réellement un don du Seigneur accueilli dans la joie et la reconnaissance. Les voir vivre ainsi, 
en Oblates – femmes d’espérance, me remplit d’admiration.   
 
L’expérience et la conscience de notre vulnérabilité, de nos limites et pauvretés – humaines, 
vocationnelles, relationnelles, financières – comme la traversée des épreuves peuvent être occasion de 
conversion, de croissance et de sanctification. Tout dépend du sens que nous choisissons de leur 
donner.  
 
Une joie apostolique : Nos vulnérabilités et les conditions défavorables ne nous empêchent pas de 
nous engager dans de nouveaux projets : l’accueil des jeunes d’Amazonie pour le cheminement 
vocationnel (Manaus) au Brésil et des jeunes de Bolivie au Paraguay ou bien le cheminement des laïcs 
d’Argentine avec nous (alors qu’il n’y a pas de Communauté), l’avancement de la construction du 
Centre d’écoute pour les femmes victimes des violences de la guerre (Butembo) et la mini-entreprise de 
l’eau minérale pour l’autofinancement (Musienene) en R.D. du Congo, la nouvelle école au Vietnam, 
l’ouverture de nouvelles communautés (Congo-Kinshasa, Tanzanie) etc.  
 
Cela témoigne du dynamisme missionnaire de notre petite Congrégation. La passion du Royaume nous 
anime toutes, à 20-30-40 ans et au-delà… comme à 100 ou 101 ans ! Les humbles semences du 
Royaume sont en train de germer et déjà portent des fruits. 
 
« (…) Nous devons trouver le mode de communiquer Jésus qui corresponde à la situation dans laquelle 
nous nous trouvons. (…) Ton cœur sait que la vie n’est pas la même sans lui, alors ce que tu as 
découvert, ce qui t’aide à vivre et te donne une espérance, c’est cela que tu dois communiquer aux 
autres.  
 
Notre imperfection ne doit pas être une excuse ; au contraire, la mission est un stimulant constant 
pour ne pas s’installer dans la médiocrité et pour continuer à grandir. Le témoignage de foi que tout 
chrétien est appelé à donner, implique d’affirmer, comme saint Paul : « Non que je sois déjà au but, ni 
déjà devenu parfait ; mais je poursuis ma course […] et je cours vers le but » (Ph 3, 12-13). » 

Evangelii Gaudium, n° 121 
 

2023 – Une année sous le signe de la préparation du Chapitre Général et du vécu des Chapitres 
Provinciaux, une année de bilan personnel et communautaire sur notre manière d’avoir vécu et 
« porté l’Espérance de Jésus-Christ à nos frères ».  
 
Je nous souhaite que l’année qui s’ouvre devant nous soit un temps d’écoute de la Parole de Dieu et de 
nos Sœurs, un temps de Kairos de la manifestation du Seigneur dans la vie de chaque Oblate et de notre 
famille religieuse. Inspirées par le thème du prochain Chapitre Général « Oblates de l’Assomption, 
tout ce qu’Il vous dira, faites-le ! » soyons attentives et à l’écoute comme Marie, au service de la vie 
comme Jésus, afin que nous devenions un vin nouveau pour nous-mêmes et pour tous ceux qui nous 
entourent. 

 
Bonne Année sous la mouvance de l’Esprit Saint et dans le travail intérieur ! 

  
 
Paris, le 15 janvier 2023                                                            Sr Felicia GHIORGHIES 
                 Supérieure Générale 
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Dates communes  
4/01  Rencontre Conseil Provincial Europe 

9-10/01 ; 30-31/03  Conseil Général écollections Maison Généralice 
14/01, 25/02, 8/03  Récollections Maison Généralice AC avec le CC - on line 

23/03  ESDAC avec le CC – on line 
   
Sr Felicia   

15/01-06/02      Province d’Amérique latine - Visite régulière au Brésil, Chapitre Provincial ofessions  
07-17/02  Mexique - Visite fraternelle et profession perpétuelle 

Mars  Visite fraternelle en Chine ? 
   

Sr Mado   
                  26-28/01  Rencontre Secrétariat JPIC international - MG 

01-28/02  Province du Congo - Chapitre 
   
Sr Monica   

12/01  Conseil Economique de Congrégation 
14/01  Rencontre Economes Provinciales/Vice-Provinciales – on line onseil Economique de Congrégation
16/01  AG Institut d’Alzon Nîmes – on line 
17/01  Commission ARRIA ncontre travail commissions ARRIA 
21/02  CA ARRIA ournée formation des Economes : Associations de France 
21/03  Commission ARRIA encontre travail commissions ARRIA 

   
Sr Théodosie   

12/01    Conseil Economique de Congrégation onseil Economique de Congrégation 
14/01  Rencontre Economes Provinciales/Vice-Provinciales – on line 

13&28/01  Visite régulière à Nîmes, Beaucaire et profession perpétuelle 
10&24/02         Cours Probation Afrique de l’Ouest – on line 

25/03   
27/02-15/03  Province d’Europe - Chapitre 

   
Sr Sandrine   

12/01    CA Mesnil somption et ses œuvres 
20/01  Assomption et ses œuvres 

15/02-15/03  Province d’Afrique de l’Est - Chapitre Visite régulière et Chapitre Vice-Province de Corée 
24/02  CA Mesnil encontre des Chefs d'Etablissement Tutelle OA France - Maison Généralice 
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NOUVELLES OFFICIELLES 
 
 
 
MEXIQUE 
 
Selon la décision du Conseil de Congrégation 2022, la communauté du Mexique, qui dépendait 
du Conseil Général depuis sa fondation en 2017, va intégrer la Province d’Amérique Latine.  
 
Cet événement sera célébré le 22 janvier 2023, au cours du Chapitre Provincial d’Amérique 
Latine. Nous l’accompagnons de notre prière ! 
 
 
OUVERTURE DE COMMUNAUTE 
 
Sr Felicia GHIORGHIES, en son Conseil, a donné son accord pour l’ouverture d’une 2e 
communauté à Wasso, (Tanzanie – Province d’Afrique de l’Est). Située dans l’enceinte de 
l’école Marie Correnson, elle permettra une plus grande proximité avec les élèves et un 
meilleur suivi des pensionnaires. 
 
Nous souhaitons « Bonne mission ! » aux sœurs qui la composeront. 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 
          

 
 
 

NOUVELLES OFFICIELLES 
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 Paris, le 10 janvier 2023, 

 

 

Objet : Transfert de l’Autorité de Tutelle  

 

Chères sœurs, 

 
Les Statuts de l’Enseignement Catholique prévoient que l’Autorité de Tutelle soit portée par la Supérieure 
majeure :  
« L’autorité de tutelle est toujours exercée par une personne physique. Le plus souvent, il s’agit du directeur 
diocésain, par mandat de l’évêque, pour les établissements sous tutelle diocésaine, et du supérieur majeur ou 
de la supérieure majeure, par agrément de l’évêque, pour les établissements sous tutelle congréganiste. » 
Art. 179 
 
Dans la Congrégation des Oblates de l’Assomption, sont Supérieures Majeures, la Supérieure Générale et les 
Supérieures Provinciales.  
 
Depuis plusieurs années, l’Autorité de Tutelle a été assumée par Sr Felicia GHIORGHIES, Supérieure Générale.  
En Congrégation, nous avons décidé que la mission d’Autorité de Tutelle serait transférée de la Supérieure 
Générale, en son Conseil, à la Supérieure Provinciale d’Europe, en son Conseil, à partir du 20 mars 2023.  
 
Jusqu’à cette date, l’Autorité de Tutelle actuelle continue sa mission.  
 
Après cette date, l’organisation sera revue par la nouvelle Autorité de Tutelle mais pour ne pas perturber la 
fin de l’année scolaire et laisser à Sr Marie-Paulette ALAUX, Supérieure Provinciale d’Europe en son Conseil, 
le temps de s’organiser, le Délégué de Tutelle, M. Jean-Pierre LABES, et le Conseil de Tutelle continueront 
d’exercer leur mission jusqu’à la fin de l’année scolaire 2022-2023. 
 
Nous vous prions de bien vouloir prendre en compte ce changement. 
 
Avec nos meilleurs sentiments religieux dans le Christ, 
 
 
Sr Felicia GHIORGHIES  Sr Marie-Paulette ALAUX 
Supérieure Générale Supérieure Provinciale d’Europe 
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Nos défunts 

 
 
 

  Sr Madeleine PILLEUX Le Mesnil-St-Denis     France 

  Le papa de Sr Jeannine MUWATIKYA SIVAKETYA KAHAMBU 
 

Ll   Mapendano/Josaphat   R.D.Congo 

SLe petit frère de Sr Antoinette  KAHINDO VAGHENI r Marie-
Hélène de QUATREBARBES n frère de Sr Elisabeta BALINT 

  Wasso/Bethlehem  Tanzanie 
  Le papa de Sr Phyllis LITWACHI CHUMBA de Sr Linety 

NASIMIYU MACHULA 
  Arusha/Olorien  Tanzanie 

Le frère de Sr Geneviève du Christ HANNEBICQ soeur de Sr 
Th.Françoise KATUNGU SIYAJUA 

  Le Mesnil-St-Denis   France 

Le papa de Sr Marie CUIYAN       Chine 

Le frère de Sr Jeanne-Marie KASWERA KISENGE   Goma   R.D.Congo 

 
 

 
 
 
 

 

Ils ne sont pas morts 
ceux qui vivent dans les cœurs 

qu’ils laissent derrière eux. 
                       
                          Prov Amérindien 
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 La Maison généralice … au fil des jours  
Saluons ensemble cette nouvelle année qui vieillit notre amitié 

 sans vieillir notre cœur. V Hugo 
  

 

e  temps est venu  pour nous de vous partager notre vécu du dernier trimestre 2022.  
Au fil des jours, nous avons été témoins de la providence comme de la bonté du Seigneur, si bien 

que nous nous surprenons à murmurer joyeusement « car ta bonté, vaut mieux que la vie… » 
 

Octobre… 
Après le lancement de la vie communautaire en Septembre, nos Sœurs du Généralat ont poursuivi leur 
mission. Sr Monica ANTE continue à superviser les travaux de la Ville-du-Bois, aidée par Sr Théodosie 
KITWANA MINEENE pour le service de cuisine des ouvriers.  
 

15/10 : Début de nos temps forts mensuels avec la récollection prêchée par le P. Lucas CHUFFART, AA. 
Le thème du jour, « Le royaume de Dieu est là tout près de vous ». Mc 1.15 nous a orienté dans 
l’écoute de la Parole de Dieu et sa mise en pratique au quotidien « jusqu’à ce que le Christ soit formé 
en nous et nous transforme ».  
 

20/10, alors que la Communauté s’apprêtait à célébrer l’anniversaire des 35 ans de vie de Sr Adeline 
KAVIRA SIWAKO, une triste nouvelle nous parvenait de sa famille, tombant comme la foudre. Ce même 
jour, le Docteur Sr Sylvie P.S.P, sa cousine, trouvait la mort dans l’incendie de l’hôpital de Maboya où 
elle soignait les malades. Un drame qui a affecté tout le diocèse et qui montre la violente cruauté de 
la guerre à l’Est du Congo.  
 

23/10 : Dimanche des missions, la Communauté anime la messe chez nos voisins, les Frères de saint 
Jean de Dieu. La participation active des personnes en situation d’handicap qui résident Centre 
Lecourbe nous a édifiées. 
 

24/10 :  Nous apprenons le décès de Sr Madeleine PILLEUX, ancienne missionnaire en Bulgarie. Nous 
sommes en communion avec nos Sœurs du Mesnil-st-Denis si éprouvées. Quelques Sœurs 
participeront aux funérailles le 28/ 10. 
 

Nous clôturons ce mois avec le départ en mission de Sr Sandrine qui s’envole en direction de la Corée 
le 26/10 pour la visite régulière et le Chapitre Vice Provincial. Le 26/10, nos Sœurs coréennes ont 
inauguré cette étape capitulaire des Chapitres en (Vice) Provinces.  

   

Novembre…  
 

1/11: Pour la fête de la Toussaint, nous avons la grande joie, en Communauté, de vivre une messe 
solennelle présidée par deux évêques brésiliens venant de la visite ad Limina de Rome (Mgr José 
Magella, Archevêque de Pouso Alegre et  Mgr José Lanza, Évêque du diocèse de Guaxupé). Désireux 
de découvrir Lourdes, la Cathédrale de Paris et Montmartre, Ils ont fait une petite halte de quelques 
jours au 203, rue Lecourbe avant de repartir dans leurs terres de mission.  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

L 
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2/11 : Après la messe en mémoire des fidèles défunts, nos deux pasteurs reprennent la route, en 
direction du Brésil, dans la joie d’avoir partagé quelques aspects de la dimension internationale de 
notre Communauté. L’après-midi, quelques Sœurs se rendent au cimetière du Montparnasse pour la 
prière et l’hommage à nos Sœurs de la Communauté céleste.  
 

4/11 : Retour au pays de Sr Elizabeth VELASQUEZ ROMERO, probaniste mexicaine. Arrivée deux mois 
avant les autres probanistes pour apprendre le Français, elle repart deux mois après ses Sœurs, car 
elle avait encore besoin d’« approfondir la langue de la Congrégation », disait-elle. Elle fut un 
exemple d’adaptation et de courage dans l’apprentissage de la langue et de dévouement aux 
activités de la maison généralice ! 
  

5/11 : Opération « VILLE PROPRE » à la-Ville-du-Bois. Cinq Sœurs de la Communauté consacrent toute 
la journée au ménage et au rangement des locaux et des chambres, suite aux travaux réalisés. 
 

7/11: Sr Félicia GHIORGHIES, revenue du Congo il y a une semaine, reprend déjà son bâton de pèlerin 
pour la visite régulière au Vietnam. C’est aussi pour elle, l’opportunité d’accueillir l’engagement 
définitif de nos deux probanistes Srs Phuong Thuy Hoang et Ly NGUYEN.   
 

12/11 : C’est le P. Patrick ZAGO qui anime notre récollection de 
ce mois. Il nous offre une riche méditation sur « le Règne de 
Dieu ». Cette journée méditative se clôture par la joie 
d’accueillir Sr Sandrine DEMOURY qui revient de Corée. Elle 
nous partage ses découvertes sur l’avancée du Royaume en 
marche dans ce pays.  
 

13/11 : L’accueil des groupes a bien repris. Ce matin, c’est le 
groupe de l’Emmanuel - nombreuses familles avec des enfants 
- qui vient passer toute la journée de récollection. 
Enseignements, adoration - louange et messe rythment la 
journée. 
 
 
 
 
 

15/11 : arrivée de Sr M.Angelina DRIMARACCI, ancienne 
missionnaire de Turquie, accompagnée de Mr Patrick LEBON. 
C’est l’Association Solidarité-Partage qui vient pour la 
campagne de vente de chocolat dans les établissements 
scolaires de Paris. Le bénéfice sera pour nos missions.  
Cette année nous soutiendrons le projet de construction de la 
maternité à Sinematiali en Côte d’Ivoire. Sr Théodosie, 
chargée de la COMI Générale les accompagne pour la 
sensibilisation des élèves avec l’appui d’images du pays. 
 
 
 
 
 

17/11 : Après l’Asie, Sr Sandrine nous quitte de nouveau, pour le Gabon cette fois. La visite régulière 
de la Communauté et la profession perpétuelle de Sr Suzanne MBWAMA NYONGO, sont au programme 
de son voyage. C’est la sainte Elisabeth de Hongrie, fête patronale de notre Sr Elisabeth MUHONGYA. La 
messe communautaire célébrée à ses intentions inaugure la journée. Le soir un repas festif est partagé 
pour marquer notre esprit de famille. 
20/11 : Solennité du Christ Roi. La communauté Corrézienne a choisi de célébrer la mémoire des 
défunts de leurs familles dans notre Communauté. Une quarantaine de personnes ont participé à la 
messe suivie d’agapes fraternelles dans la salle d’Alzon. Notre communauté est mobilisée pour 
différents services, à la satisfaction des convives. 
 

21/ 11 : 142ème anniversaire de la naissance au ciel de notre Vénérable fondateur - le P. Emmanuel 
d’ALZON. Joie d’élargir l’espace de notre tente en invitant nos Sœurs hors communauté (Sr M.Michèle 
MARTINON, Sr Johanna SONG, Sr Annette PINTARD, Sr Odile Maria BECANE) et Marie, une amie très fidèle…  
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Nos Sœurs de l'Hay-les-roses et nos amies laïques et les bénévoles qui nous aident à l'accueil. 
L’Eucharistie fut présidée à 11h30 par le P. Emmanuel VEGNANT curé de la paroisse Saint-Lambert de 
Vaugirard. Le temps du repas fraternel a été ponctué par des sketchs rappelant l’histoire de la 
Congrégation et les paroles du P. d’ALZON. Dans la soirée, trois Sœurs de la Communauté se sont 
rendues à Juvisy pour l’engagement des laïcs de l’Alliance AA (premier engagement et 
renouvellement). Ce fut un temps fort vécu dans la joie de la passion du royaume en famille 
Assomption, car il y avait plusieurs représentants des RA, PSA, les ORA et des laïcs.  
 

27/11 : journée d'amitié organisée par Sr Monica ANTE à la Ville-du-Bois en vue d’aider nos missions. 
Le P. Lucas CHUFFART ainsi que des laïcs AA, des Sœurs  de la Communauté de l’Hay-les-roses et quelques 
Sœurs de la Maison Généralice sont au rendez-vous. Malheureusement, ce matin-là, une triste 
nouvelle bouleverse l’ambiance : le décès subit de la maman de madame LY, locataire de l’annexe de 
notre maison à la Ville-du-Bois nous plonge dans une profonde consternation.  
 

29-30/11 : Les enfants de la catéchèse de la paroisse St-Lambert de Vaugirard, vivent une préparation 
au temps de l’Avent. Notre Communauté est sollicitée pour accueillir les enfants et animer la messe 
présidée par le curé durant ces deux jours. Une mission que nous accueillons avec joie car elle nous 
fait participer à la pastorale de l’éveil à la foi des enfants.  
 

Décembre…  
 

1/12 : Fête nationale de la Roumanie et fête 
nationale de la première bienheureuse 
Congolaise, ANUARITE CLEMENTINE, la 
Communauté se réjouit et partage les 
nouvelles de mission de nos Sœurs Felicia qui 
revient du Vietnam et Sandrine, revenue hier 
du Gabon. Nous sommes en action de grâces 
pour l’engagement des Sœurs probanistes 
que nous avons connues et continuons de 
prier pour leur fidélité joyeuse et pour les 
vocations. 
 

 
3/12 : Traditionnellement ce mois est particulièrement marqué par les activités appelées « Marché de 
Noël ». À l'École Sainte Elisabeth, Sr Cairu TONG et Sr Alphonsine VWIRAVWAMESO y ont participé par la 
vente de quelques objets de Noël, aux parents et aux élèves, en faveur du projet éducatif de l’école.  
 

A la Maison généralice, c’est l’ouverture de l’espace-magasin pour 

le marché de Noël. Des crèches et une quantité d’objets décoratifs 

en provenance de nos différents pays de missions, des icônes et des 

images sont exposés au choix des clients qui sont nombreux à 

découvrir ce lieu. La permanence est assurée à tour de rôle par les 

Sœurs et certaines bénévoles. Temps de partage, d’échange, de 

réponses à des questions manifestant de la curiosité et de 

l’intérêt, paroles d’encouragement pour nos missions, sont autant 

de liens qui se sont noués au fil de ces deux semaines. Ces activités 

se sont clôturées par les journées « salon de thé » proposées du 16 

au 18/12. 
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Hélas pour nous, celles-ci n’ont pas connu beaucoup de participation, sûrement à cause des vacances… 
 

Malgré ces activités, les Sœurs du Conseil Général continuent leurs visites en cette période de 
Chapitres. C’est ainsi que le 6/12, Sr Mado KAMBUMBU s’envole pour Kinshasa où se déroule le chapitre 
Vice Provinciale de l’Afrique Centrale. Une occasion aussi de visiter de nouvelles Communautés comme 
St Joseph de Mbudi et Notre-Dame du Perpétuel Secours de Kimpese.  
 

10/12 :   récollection du mois, animée le P. Renaud KOMABOU, A.A sur le thème de « l'incarnation 
mystique ». Nous inspirant de deux modèles : le vénérable Père Emmanuel d'ALZON et la vénérable 
Madeleine DELBREL, nous sommes invitées à laisser le Christ s’incarner en nous, par notre vie concrète.  
 

14/12 : Temps de grâce suite à la révision de notre chapitre local avec la méthode ESDAC.  
Et pour continuer les visites régulières, Sr Théodosie part à la rencontre de nos Sœurs de Nîmes et de 
Beaucaire et reçoit les vœux perpétuels de Sr Mien PHAM Thi le 18/12. Deux Sœurs de notre 
Communauté (Espérance MUREKATETE – Marisa HIPOLITA DUARTE) la rejoindront pour cette belle 
célébration. 
 

23 /12 : A son tour Sr Monica ANTE prend la direction d’Abidjan en côte d’Ivoire pour accompagner nos 
Sœurs au Chapitre Vice Provincial de l’Afrique de l’Ouest. 
 

25/12 : enfin, un « Noël pas comme les autres » ! Quoi de neuf donc au 203 ? La Communauté a passé 
la journée de fête hors les murs ! pas au restaurant, mais chez nos Frères assomptionnistes. Les 
anciennes de la maison se souviennent que c’est toujours la Communauté qui accueillait les personnes 
nécessiteuses et les Communautés OA et AA de la région parisienne… c’est donc une grande joie d’être 
accueillie et de célébrer cette solennité en ce jour anniversaire de la fondation de nos Frères, chez 
eux ! Tout a commencé par l’Eucharistie présidée par le P. Fabien LEJEUSNE et animée par les OA. L e P. 
Benoit BIGARD, Supérieur Provincial assurait la cuisine ; le service, la fraternité et la joie étaient le plat 
préféré de tous. 
 

 

27/12 : Retour missionnaire de Sr Théodosie et journée de travail pour Sr Felicia et tous les Supérieurs 
Généraux de la grande famille de l’Assomption qui sont accueillis dans notre Communauté.  
 

Le 28/12 la Communauté se réjouit de l'anniversaire de naissance de Sr Cairu. Messe célébrée à ses 
intentions. Le soir, repas festif et fraternel dans la joie et la reconnaissance pour le don de la vie de 
notre Sœur. Nous accueillons également Sr Mado qui rentre de sa mission de Kinshasa.  
 
Nous clôturons cette page du 31 Décembre par la triste nouvelle de la mort du Pape émérite Benoît 
XVI, pasteur éclairé et théologien de marque.  Nous rendons grâce pour tout ce qu’il a été dans l’Église 
pour affermir la foi des chrétiens catholiques.  
 

Enfin, nous souhaitons pour vous et toutes nos familles, que cette année 2023 soit pleine des surprises 
de Dieu qui nous comble bien au-delà de ce que nous pouvons imaginer ! Heureuse et sainte année2023 
à vous !                            

 
 
 
 

                                                                                           Sœur Alphonsine VWIRAVWAMESO  
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    A  TRAVERS  LE  MONDE 

 
 

 
 
 

BRÉSIL 
 
 
 
                                            
 
 
 
 
 
 
 

epuis février 2012, LACIR poursuit sa route en préservant son objectif de 
prévention et de protection des adolescents et enfants de 6 à 12 ans en 

situation à risque.  
 

1. Depuis bientôt dix ans d'existence, LE LACIR assume quotidiennement la 
mission d'humaniser l'éducation, plaçant ainsi l'enfant et l'adolescent au centre de 
chaque démarche. Avec La Campagne Fraternité 2022, le Pacte éducatif du Pape 
François et le Protocole contre les abus – document travaillé en congrégation - sont 
pour nous des outils qui nous encouragent et nous invitent à offrir le meilleur de 
nous-mêmes dans ce service pour le Royaume. 
 

2. Voilà pourquoi les Sœurs Oblates mettent tout en œuvre pour que les enfants 
et les adolescents trouvent à LACIR un espace agréable et sûr de cohabitation dans 
un milieu différent de ce qu’ils connaissent et où peuvent se construire des relations 
interpersonnelles. En solidarité avec les enfants, les adolescents et avec les 
éducateurs laïcs, nous prenons l'engagement de former des personnes pour la 
vie, en travaillant sur des valeurs et en appliquant des activités dans divers ateliers 
tels que : soutien scolaire - en donnant la priorité aux enfants qui ont de faibles 
résultats scolaires - artisanat et crochet pour leur faire goûter à la beauté et 
développer leurs talents..., les initier à l'informatique et à la culture d'un potager bio 
une fois par semaine, leur inculquer les notions « du prendre soin » de notre maison 
commune et les éduquer à une saine alimentation. 
 

D 
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3. Pour sortir de la routine, une fois par semaine, les enfants et les adolescents 
jouent à des jeux éducatifs, leur offrant un espace d'expression libre qui leur permet 
d’exploiter leurs qualités potentielles. Cela en plus des moments de loisirs hors de 
l'institution, propices à cette dynamique de croissance. 
 

4. Des réunions d'équipes une fois par mois, des temps de spiritualité et des 
réunions de parents tous les deux mois favorisent un « travail ensemble » en 
harmonie. Avec les visites à domicile, ils nous aident à écouter et à mieux 
connaître les enfants et les adolescents afin qu'avec leurs parents, nous puissions 
leur construire un avenir de paix, de justice et une vie digne. 

 
5. Au fil des jours, nous sommes confrontés à des défis : 

- Le manque de financements pour plus d'équipements dans les chambres 
(climatisation, fauteuils confortables), pour rénover la propriété (une partie de la 
cafétéria) 
- La difficulté d'accès au Lacir et les transports passant par des rues dangereuses. 
- Le manque de professionnels spécialisés (psychologue et travailleur social) pour 
certains cas isolés. 
 
Enfin, au terme de cette année de travail, nous sommes reconnaissants envers les 
Sœurs Oblates qui nous soutiennent de près ou de loin et nous rendons grâce à notre 
Dieu pour sa Présence et sa bonté envers nous dans cette mission.       
 
 
 
 

Article reçu de 
                      Sr Consolata-Beatrice NGAMUHAVYAKI NGUVWANYE 
                                          Communauté de Tapaua  

Faire goûter ces enfants à la beauté et développer leurs talents.. 
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CONGO 
 

 

         Jubilé d’argent du complexe scolaire  
                  Marie Correnson à Beni  

 
 

 
                                               Rappel 

 

Cette école est une initiative des Sœurs 

Oblates de l’Assomption, religieuses 

missionnaires, de la Province du Congo.  

 

                
 
 
 
 

En effet, le désir d’un enseignement de qualité 
qui fut à la base du complexe scolaire « NGEVESISE », 
actuellement dénommé « MARIE CORRENSON », nécessita 
une réponse. Une réponse positive à la demande des 
parents qui souhaitaient offrir une formation de qualité à 
leurs enfants. Ils rêvaient d’une école pilote à Beni. Ce 
rêve, devenu réalité le 2 novembre 1998 visait, vise et 
visera l’excellence. C’est ainsi qu’ils demandèrent aux 
Sœurs Oblates de l’Assomption de leur rendre ce service.  
 

Sans hésiter, la Congrégation accepta la 
formation intégrale de ces enfants. 
 

Les activités scolaires ont commencé par une messe à l’Esprit Saint et une bénédiction des 
locaux présidées, d’heureuse mémoire, par l’abbé MUSUBAO Jean Baptiste. Les cours ont débuté dans 
le bâtiment qui abrite l’actuel hôpital Nyakunde.  

 

Alors que cette maison, en location, n’était pas équipée et que les parents venaient inscrire 
leurs enfants à la communauté Saint-Joseph de Beni, Sr Jean Emmanuela MBAKE, conseillère 
provinciale, convoqua la première assemblée générale, en collaboration avec certains parents. C’est 
dans cette réunion que l’on présenta le personnel administratif du complexe scolaire naissant, ainsi 
que les enseignants pour six classes. On fixa les frais scolaires, le salaire des travailleurs, ainsi que les 
frais supplémentaires obligatoires pour équiper les salles de classe et le bureau provisoire. La 
commande des tables, bureaux et pupitres a vite été passée à Bunyuka, dans l’atelier du diocèse de 
Butembo Beni, et la classe a pu démarrer. 

 

La vie continua et les bonnes initiatives des uns et des autres ont contribué à l’amélioration de 
l’école naissante.  Les écoliers étaient aimables, intelligents, avec un esprit d’observation assez 
développé. Ce sont eux-mêmes qui ont donné le modèle du logo qui figure sur les uniformes 
aujourd’hui encore. Nous les avons initiés à la prière et à la propreté des locaux, en accord avec leurs 
parents. Les enseignants devaient être irréprochables parce qu’ils étaient « sous le regard » de la 
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direction et des parents. On attendait d’eux un comportement exemplaire à tous les niveaux. Avec le 
concours de femmes et d’hommes de bonne volonté le complexe scolaire progressa, malgré les 
difficultés, pour devenir ce qu’il est aujourd’hui. 
 

Le Jubilé d’argent : 

 
 

En 2023, le complexe scolaire MARIE CORRENSON va célébrer ses 25 ans d’existence, son jubilé 
d’argent. Ce sera une grande fête pour cette école. Des préparatifs sont déjà en cours.  
    

 Le 12 Novembre 2022, nous avons solennellement lancé 
les activités avec tous les partenaires de l’éducation en 
collaboration avec les parents des écoliers.   
La journée festive a commencé par le défilé des écoliers 
accompagnés de leurs enseignants dans la rue principale 
de la ville de Béni, au rythme des fanfares. Arrivés dans la 
cour de l’école, ils se sont disposés pour la célébration 
eucharistique. Puis ont suivi les jeux et le repas de fête. 
C’était un moment récréatif fantastique ! Tous les 
convives ont remercié la direction pour l’harmonie et 
l’organisation des activités. 

 
 

Gratitude et recommandation 
 

Les Sœurs Oblates ont remercié de tout cœur tous les parents et enseignants pour la bonne 
éducation des enfants et, à leur tour, les parents ont exprimé leur fierté et leur détermination de 
continuer à collaborer avec l’Assomption de Beni pour l’évolution de cette œuvre éducative. Ils ont 
promis la bonne collaboration pour une expansion, toujours plus large de cette école. 

 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

              
 

 Ensemble, nous devons rester attentifs et ouverts au souffle de l’Esprit Saint pour discerner et 
concevoir de nouvelles méthodes et stratégies qui faciliteront un bon apprentissage pour affronter 
avec succès les problèmes du temps, puisque, selon le Saint-Père, l’éducation est l’une des voies les 
plus efficaces pour transformer harmonieusement notre société car elle se propose comme un 
remède naturel à tous les maux qui rongent le monde actuel. 

  
Nos félicitations à l’actuelle équipe dirigeante et à tous les enseignants, qui ont montré leur 

savoir-faire. Nous les encourageons à continuer dans cette voie et à travailler main dans la main, avec 
dévouement et sacrifice, sans oublier de former le Christ dans les âmes qui leur sont confiées afin de 
produire des cadres consciencieux et compétents pour la nation et l’Église. 
 

Sr. Desanges SIVYALEGHANA, OA 

Choristes 

Personnel 
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MARCHE PACIFIQUE DE L’ÉGLISE CATHOLIQUE DU CONGO 

 CONTRE LA BALCANISATION DE LA R.D.C. 
 
 

 
ous ne suivons pas une route toute tracée d’avance, mais découvrons pas à pas les voies du 
Seigneur, discernées dans la prière et dans un dialogue ouvert et confiant, en lien avec 

l’Église locale pour tout ce qui concerne la mission apostolique » (R.V 19).  
 

               Comme vous le savez bien, nous, congolais(es), sommes tous profondément inquiets et 
préoccupés par la détérioration continue de la situation sécuritaire et humanitaire que traverse notre 
pays. Cependant, la CENCO (Conférence Episcopale Nationale Congolaise), après avoir constaté le grand 
silence de la communauté internationale et de la Monusco1 sur les multiples massacres perpétrés dans 
la partie Est de notre pays, a dit « NON » à cette souffrance et à la tentative régulière de balkaniser 
notre pays. C’est en faveur de  cette lutte que les évêques ont lancé un appel pour une marche 
pacifique le 4 décembre 2022 sur toute l’étendue du pays. 
    

Répondant à l’appel de nos pères évêques, 
nous avons accepté d’organiser la marche 
dans notre doyenné Sainte-Marie de 
Kimwenza.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    
             
 

Ainsi, le point de départ pour nous était à la 

paroisse Mater Dei, vers 10h30, pour arriver à 

la paroisse de Sainte-Rita à 12h30 afin de 

rejoindre les fidèles des autres paroisses du 

doyenné.   

 
1 Monusco : Mission de l'Organisation des Nations-Unies en République Démocratique du Congo créée le 30 
novembre 1999. 

« N 
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En route, encadrés par la police, tous les chrétiens étaient mobilisés pour l’animation avec des chants 
à la Vierge Marie afin de confier notre cher pays à son intercession et pour transmettre le message de 
la manifestation ; entre autres dénoncer l’agression imposée du mouvement terroriste dénommé 
M23 et laisser un message de compassion à nos compatriotes de la partie Est qui en sont victimes.  
 
Nous avons été encouragés par certains spectateurs qui appréciaient l’initiative. Dès notre arrivée à 
Sainte-Rita, des intentions de prières ont été formulées dans les quatre langues nationales pour 
manifester notre unité nationale. Malgré la diversité des langues : la RDC reste une et indivisible. 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
               
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Juste après les intentions, le message 
des fidèles du doyenné a été lu par le 
Curé doyen, le Père Nestor NKULU, imc. 
 

La journée s’est clôturée avec la 
bénédiction de tous les prêtres présents 
à cette Marche. 
 
Nous continuons à prier pour notre Pays 
et confions ce dernier à la Bienheureuse 
Vierge Marie, Mère du désarmement, 
afin qu’elle intercède pour nous auprès 
de son Fils Jésus-Christ, Notre Seigneur 
pour une paix durable sur toute 
l’étendue de notre territoire national. 
                          
                          Sr Inès BOLOKO 
                      COMMUNAUTE DE KIMBONDO 
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FRANCE 
 

 

 

 
 

omme vous l’avez appris sur le dernier numéro de «  La vigne », je suis officiellement à Fort Manoir, 
depuis le premier novembre. C’est une grande joie pour moi que de pouvoir veiller sur nos Sœurs 

aînées. Elles sont au nombre de cinq…….et Sœur Marie-Aline qui est dans la petite Communauté du 4 
continue à venir chaque jour s’assurer que tout va bien. 
Le mois de novembre est un mois riche en événements et nous les avons vécus intensément. D’où le 
besoin de vous les partager. 
Après le départ de Sœur Madeleine Pilleux, départ rapide et paisible pour la Maison du Père, le 25 
octobre, nous avons eu bien des occasions de nous réjouir. 

Le jour de LA TOUSSAINT, les Communautés du Mesnil 4 
et de La Verrière se sont unies à nous pour venir se 
recueillir sur les tombes de nos Sœurs. Nous avons prié 
une dizaine de chapelet devant la petite chapelle où 
figure le nom de toutes les Oblates enterrées ici. Ce 
jour-là, il faisait un peu froid et c’est avec plaisir que 
nous sommes rentrées à la Communauté pour partager 
- un petit goûter fraternel et surtout - les bonnes 
nouvelles, toutes fraîches, du Vietnam apportées par Sr 
Bernadetta ZEDIU. Les Sœurs étaient vraiment 
heureuses de ce partage et avaient plein de questions 
à poser.  

 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le lendemain, jour des défunts, l’Ehpad de Fort Manoir 
célébrait tous les Résidents décédés depuis le 2 
novembre 2021. Vingt-et-une personnes dont Sr Marie 
Hélène de Quatrebarbes et Sr Madeleine Pilleux. Des 
membres du personnel, la direction ainsi que trois 
familles étaient présents. A chaque personne appelée, 
quelqu’un se levait et venait déposer au pied d’un très bel 
arbre du souvenir un lumignon allumé au cierge pascal, 
signe de notre espérance. A l’issue de la messe, nous 
avons apprécié une coupe de champagne accompagnée 
de petits fours. 

C

La Vie à Fort-Manoir 
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Sœur Bernadetta, Mission oblige, est repartie pour Bruxelles.  
 

Le 7 Novembre nous avons fait mémoire de toutes les Sœurs défuntes de la Congrégation durant la 
messe. C’était l’occasion de faire participer les résidents à notre prière. Puis ce fut nos Frères martyrs 
et avec une journée d’avance, nous avons rendu grâce durant l’Eucharistie pour le P. d’Alzon.  
 

En ce qui me concerne, je continue ma 
mission au 203 rue Lecourbe du 
dimanche soir au mercredi après-midi. 
Quand j’arrive à Fort-Manoir, c’est un 
dépaysement complet, fini de courir… ici, 
le temps s’arrête. Temps pour regarder, 
écouter, servir. Quel bonheur de voir mes 
sœurs et les résidents sourire…Je réalise 
alors que le Royaume est déjà vraiment 
là. 
 

Je rends grâce au Seigneur pour cette nouvelle mission.  Avec sa grâce et votre prière mes Sœurs je suis 
confiante et sereine. 
 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                     Les Sœurs vous souhaitent à toutes une belle année 2023. 
 
 
 
 
 
  

 

 

Sr Marie Jeanine de la Frégeolière 

Sr Thérèse Maugin 

Sr Marie Louise Padoan 

        Marie-Christine   PERRON 
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La communauté du Mesnil 4 s’agrandit 
 

(Communauté de Due Pini à Rome) au Mesnil 4. 

 

« La tête et les jambes » : un duo fraternel (les deux Geneviève) et efficace qui a fait bâtir, 
aménager et organiser notre communauté du Fort-Manoir, ouverte en 2005. 
 

Mais, depuis le décès de Sr Geneviève-Marie LANCE, le 9 janvier 2020, Sr Geneviève du Christ 
HANNEBICQ est seule aux commandes pour faire face au quotidien : courses, cuisine, lessive et surtout 
l’entretien de notre « mini » immeuble. 
 

Il vient un temps où, seule, on ne peut plus faire face à tout. Les Supérieures l’ont bien compris, 
mais l’arrivée de la perle rare, plusieurs fois repoussée... a duré le temps d’un enfantement. De ce 
fait, nous avions l’intention de l’appeler « SŒUR DESIREE ». 
 

Enfin, ce 28 juillet 2022, nous apprenions que Sr Martinette MASIKA VALYANANZIGHU avait enfin 
quitté Rome, en car-couchettes et arriverait le lendemain samedi à Paris-Bercy. 
 

De passage ici, Sr Bernadetta ZEDIU et Marie-Christine PERRON - qui avait rencontré la Sœur en 
Côte d’Ivoire - sont parties la récupérer. 
 

Arrivée ici à 23h30, sans avoir ni bu, ni mangé durant le voyage (c’était son choix), Sr Martinette 
prit le temps de se restaurer et de bavarder un peu avec Sr Geneviève du Christ avant de gagner son 
lit pour un sommeil bien mérité et, depuis ce jour, la vie a bien changé, pour elle, comme pour nous. 
 

L’Italie et l’Afrique nous sont devenues proches… Notre Sœur doit se remettre au français, 
même si nous sommes encore gratifiées de beaucoup de « Si, si ». Nous n’avons pas encore appris 
l’italien mais devenons familières des pirouettes de langage et de la cuisine de nos voisins. 
 

Son arrivée a étoffé davantage nos conversations et rappelé le souvenir de nos missionnaires 
au Congo. Certaines ont vécu leurs dernières années ici et dorment maintenant au cimetière, au fond 
du parc. Sr Martinette aime la marche, les kilomètres ne lui font pas peur. Elle se fait des amis sur la 
route et a déjà bien repéré la géographie du coin. Elle n‘hésite pas à se rendre à Saint-Lambert des 
Bois pour rencontrer la communauté des Frères A.A. 
 

Trois fois la semaine, elle se rend à la maison de retraite du MESNIL 2 pour accompagner les 
Sœurs qui descendent en fauteuil à la messe et les conduire ensuite au lieu attitré pour le repas. Les 
« presque centenaires » aiment avoir un peu plus de jeunesse pour les entourer. Nous rendons grâce 
pour sa joie de vivre, son entrain, sa bonne humeur, sa disponibilité.  
 

Après un mois de présence parmi nous, nous lui avons chanté ce qui suit (sur l’air du Gabier) : 
 

Récit de l’arrivée  

   de Sr Martinette Masika Valyananzighu 
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On l’attendait com’ le Messie 
Ell’ nous arriva d’Italie 
Notre petite Sr Martinette 
De Rome au Mesnil-Saint-Denis 
                       En car-couchettes 
 
Bienvenue au milieu de nous 

Où tu feras un peu de tout 
Avec, en plus, l’apprentissage 
Chaque jour : des hauts et des bas 
Petits oublis, quelques faux pas 
                           Ceux du grand âge ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cet aujourd’hui que nous vivons 
Qu’il soit dédié en oblation 
Vrai pain béni toutes ces miettes 
Qu’au long des jours nous ramassons 
Humbles efforts, très petits dons : 
                                       Nos vies offertes. 
 

 
 
 
 

 
Ici, notre vie à quatre a pris de la couleur comme celle de l’automne en ce début novembre. 

Ciels, arbres ou bosquets réjouissent nos yeux de leurs teintes mordorées. A défaut de photos, nous 
les fixons dans notre mémoire. 
 

Bientôt, nous accueillerons Sr Marie-Aline qui va pouvoir enfin se reposer. Ensemble, nous 
accueillerons la vie : aux écoutes de l’Église et du monde, prierons aussi pour notre Congrégation en 
marche vers les chapitres et offrirons nos forces POUR QUE VIENNE LE REGNE. 

 

Sr Geneviève-Emmanuel BOCQUET 

 

 

Pour ta gaieté, ta bonne humeur 
Ton rire joyeux qui vient du cœur 
Tes réparties à l’africaine 
Au bout d’un mois exactement 
Ta présence est pour nous, vraiment, 
                                    La bonne aubaine 
 

Et n’oublie pas tes frères AA 
Qui t’ont bien accueillie là-bas 
Au cœur de la ville éternelle 
Tu garderas de ces années 
Bons souvenirs, joie partagée, 
                           Vie fraternelle 
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n y  pensait depuis longtemps et... à la fin de l’été, les invitations furent lancées pour célébrer les 
100 ans de Sr Geneviève-Emmanuel Bocquet.  

Le P. Noël Le Bousse, AA, Supérieur de la Communauté de Layrac, avec qui notre Soeur avait jadis 
oeuvré pour Lourdes et le Pèlerinage National, a célébré la Messe d’action de grâces dans la chapelle 
de la maison de retraite, remplie pour la circonstance. Une Messe qui a marqué les non habitués de 
l’Église par son recueillement et sa ferveur. Sr Jacinta SAR animait les chants, et, à l’orgue électrique, 
Sr Maria PARK, de L’Haÿ-les-Roses.  

Après la cérémonie : la traditionnelle photo de famille (déjà parue dans les Nouvelles Internationales). 
Sr Geneviève du Christ a convié chacun à se rendre à la Communauté du n°4 pour partager le verre de 
l’amitié avec la famille de la centenaire : sa soeur, ses neveux et cousins venus de Savoie (dans les 
Alpes), de St Raphaël (Sud de la France) et de la banlieue proche. Il y avait longtemps que notre maison 
n’avait pas rassemblé tant de monde : il faut retourner au temps des rencontres avec les bénévoles 
des journées d’amitié et des marchés de Noël ! Ce jour-là, nous avons vécu, avec eux, de joyeuses 
retrouvailles, ainsi qu’avec les Soeurs venues de Paris, La Verrière, L’Haÿ, et même de Nîmes (Sr Claire 
RABITZ et Sr Judith BALIKWISHA KAVUO) et de Bordeaux (Sr Christophe COTRAUD et Sr Regine MARSDEN).  

Une vraie fête de famille, avec des fleurs partout : bouquets de circonstances ou envois des absents.  

Le lendemain, Le Père célébra la messe du dimanche dans notre petite chapelle, avant que nous nous 
réunissions une dernière fois autour de notre centenaire qui souffla les bougies du gâteau 
d’anniversaire. Pour notre Soeur, une belle et joyeuse fête à la hauteur de l’évènement.  

Pour nos derniers hôtes, repartis le jour-même, et pour nous tous, Pèlerins sur cette terre, cheminons 
dans l’aujourd’hui de Dieu, le Christ, notre Espérance.        
      LA COMMUNAUTE DU 4, RUE DU FORT-MANOIR 

O 
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GABON 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

e vendredi 25.11.2022, aux environs de 16h, son Excellence, Monseigneur Ephrem NDJONI, 
nouvel Evêque du Diocèse de Franceville est arrivé à Okondja en vue de présider la 

célébration des Vœux Perpétuels de notre Sr Suzanne MBWAMA NYONGO, le lendemain. 
  
 

Comme c’était sa première 

visite officielle dans notre 

paroisse, il a été accueilli, à 

l’entrée de la ville, par le Curé 

et son vicaire, tous deux 

claretains. 

 
 
 
 
Après les divers gestes d’accueil : remise d’un bouquet de fleurs, mot de Monsieur le Maire et remise 
de la clef de la ville, Son excellence a salué les autorités administratives, politiques, civiles, militaires 
et a procédé à la bénédiction du quartier et de sa population. S’en est suivi un tour de ville pour arriver 
à la Paroisse aux environs de 17h30. Toute la communauté chrétienne catholique, rassemblée, lui a 
réservé un accueil chaleureux (Chants, slogans etc.). Son Excellence a fait son entrée dans l’Église et 
s’est recueilli devant le tabernacle. Ensuite a eu lieu une cérémonie traditionnelle pour lui remettre 
les attributs du pouvoir, comme suit : 

1. Prise du siège paroissial comme pasteur du peuple de Dieu ; 

L 
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2. Remise du chasse mouche (balai) pour mieux se préparer à la clairvoyance des situations qu’il 
aura à traiter au cours de son magistère. Dans nos coutumes, le balai utilisé au corps de garde 
ou à d’autres endroits permet de chasser les mouches et les insectes de mauvais augures qui 
viendraient perturber la tranquillité réflexive des anciens sinon du chef ;  

3. Remise du Raphia.  Ce tissu, utilisé lors des grandes cérémonies, marque l’instant qui nous 
réunis et la qualité de l’hôte. Un morceau a été posé sur l’Evêque et l’autre au sol pour mettre 
l’enclume ;       

4. Remise de l’enclume, symbole de solidité : c’est la pérennité du pouvoir de Mgr dans ses 
nouvelles charges épiscopales. 

Ce rite marque le lien entre l’Église et la tradition, les hommes et femmes appelés au service de Dieu 
étant issus de peuples avec leurs us et coutumes.  
A la fin de cette cérémonie, Mgr Ephrem a exhorté les fidèles à plus d’engagement et de responsabilité 
au sein de l’Église et dans la société, avant de bénir les fidèles. Il a ensuite béni l’autel de la grotte 
mariale et celui d’une chapelle proche.  

  
La soirée s’est poursuivie par un dîner offert par une famille. 

 

Le Samedi 26.11.2022, la messe des Vœux perpétuels de Sr Suzanne, présidée par Mgr 
Ephrem, a eu lieu à 10h00. 

Les autorités administratives, politiques, civiles et religieuses, ainsi que des prêtres connus de 
la communauté et des religieuses du Diocèse ou de celui de Libreville ont participé à cette Eucharistie.  

 

Cette cérémonie a commencé par : 
 

La Paix et la Joie du Christ ! 
Frères et Sœurs, nous sommes réunis en ce jour si particulier pour une action de 
grâces relative à la profession perpétuelle de Sœur Francine Suzanne MBWAMA 
NYONGO, de la Congrégation des Sœurs Oblates de l’Assomption, religieuses 
missionnaires. 
C’est un jour de joie, de paix et d’allégresse pour ladite Congrégation d’une part et 
pour la communauté chrétienne de la Paroisse Christ-Roi d’Okondja d’autre part, 
qui vit pour la première fois cet événement, après 73 ans d’existence ! 
   

La célébration s’est déroulée selon le cérémonial de notre Congrégation. Les lectures étaient centrées 
sur l’appel et sur le célibat pour le Royaume. Dans son homélie, prononcée à la fois en français et en 
obamba, la langue locale, Monseigneur a beaucoup insisté sur les vocations, interpelant les jeunes et 
les familles. 
L’église était remplie de monde et tout s’est déroulé dans une ambiance très joyeuse avec des chants 
et des pas de danse, notamment au moment de la procession des offrandes. 
Au moment de l’obédience, Sr Thérèse-Françoise KATUNGU SIYAJUA, Supérieure Vice-Provinciale 
d’Afrique Centrale, a laissé planer un peu de suspens et toute l’assemblée a retenu son souffle, de 
peur de voir Sr Suzanne partir pour une autre mission. En entendant qu’elle restait à Okondja, tous les 
fidèles, soulagés, ont applaudi chaleureusement. 
Après les remerciements de Sr Suzanne, Sr Sandrine DEMOURY, Secrétaire Générale a exprimé notre 
gratitude à Mgr Ephrem, pour avoir ouvert aux Oblates la route du Gabon, et aux fidèles, pour la 
manière dont ils entourent la Communauté des Sœurs. 
 

La fête s’est poursuivie par un repas convivial, organisé sur trois sites pour pouvoir accueillir tous les 
convives. 
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Le Dimanche 27.11.2022, au cours de la Messe du 1er Dimanche de l’Avent, Mgr Ephrem, en 
sa qualité de nouvel Évêque du Diocèse de Franceville, a installé le nouveau Curé, le Père André KAPITA, 
ce qui nous a permis d’entendre l’historique de la paroisse. 
 
 
 
 
 
 
 

A la fin de la messe ont eu lieu une quête spéciale et une remise de cadeaux à l’Évêque, à laquelle 
beaucoup de familles ont participé. 

 

 

 

Après la Célébration, Mgr Ephrem a procédé au 

lancement officiel de l’activité de plantation d’arbres 

fruitiers. Ce projet consiste à reboiser des parcelles 

qui l’étaient autrefois pour permettre la création 

d’emplois et plus tard l’autofinancement de la 

Paroisse. Autour de l’Évêque différentes 

personnalités ou groupes se sont vus confier un 

arbre, qu’ils ont planté et qu’ils devront entretenir. 

Les Sœurs Oblates ont participé à cette action et ont 

planté un avocatier.  

 
 
 
 
 
 
 

Après un déjeuner offert par le Conseil Paroissial et quelques rencontres, Mgr NDJONI, a pris la 
route du retour vers 17h, remerciant les uns et les autres pour l’accueil qui lui a été réservé.   
                             
                                                                                                   La Communauté NOTRE-DAME DE LOURDES  
 


